

## OBITUARIO



### **Idoris Cordero Escobar**

---

Nicolás Arturo Parisi López nació en La Habana, el 1ro. de septiembre de 1929 en el actual municipio Centro Habana. Realizó sus primeros estudios en la Escuela Pública No. 28 del barrio de Cayo Hueso. Posteriormente matriculó en la Escuela Normal de Maestros de La Habana donde se graduó en 1947 y continuó simultáneamente sus estudios de Bachillerato los cuales culminaron el 22 de Septiembre de 1949 donde obtiene el Título de Bachiller en Ciencias del Instituto de Segunda Enseñanza de la Habana. Matriculó la carrera de Medicina. Se graduó de Doctor en Medicina después del triunfo revolucionario, en 1960. Fue alumno ayudante del Hospital Universitario General "Calixto García" desde 1956.

Realizó su Servicio Médico Rural en el Hospital de Banes.

Se entrenó en Anestesiología en el Hospital Calixto García y convalidó la especialidad en 1962.

Fue nombrado anestesiólogo en el Hospital Ortopédico "Frank País", después en el Hospital Nacional "Enrique Cabrera" en 1963. En 1965 fue promovido a Jefe de Servicio y por último al Hospital Universitario General "Calixto García Iñiguez" donde fungió como Jefe del Servicio de Anestesiología y de los Salones de Operaciones hasta 1983.

En 1970 fue seleccionado, junto a otros colegas, para realizar estudios y adiestramiento en Cuidados Intensivos en el Hospital "Puerta de Hierro", de Madrid, España.

Fue nombrado Jefe de la Unidad de Cuidados Intensivos Polivalentes del hospital, la cual inauguró en 1972.

Fue promovido a Vice-Director Técnico del propio hospital y continuó al frente del Servicio de Anestesiología ya como Profesor Titular, donde tutoró la formación de decenas de especialistas; tarea que simultaneó con la de Jefe del Grupo Especial Asesor del Ministro de Salud Pública para la especialidad de Anestesiología.

Al inaugurarse el Hospital Clínico Quirúrgico "Hermanos Ameijeiras" en 1983 fue designado como Jefe del Servicio de Anestesiología y Reanimación, y de los quirófanos. Inauguró la Unidad de Cuidados Posanestésica, la Unidad de Cirugía Ambulatoria y la Clínica del Dolor, cargo que ocupó y desempeñó hasta el 2005.

Cumplió misión internacionalista en Argelia, en la atención médica al Presidente Boumedienne.

Militante del PCC.

Doctor en Ciencias Médicas.

Profesor Titular de la Especialidad primero y Profesor Consultante después.

Fue Jefe del Grupo Nacional de Expertos de la Especialidad hasta mayo de 2006, que pidiera su sustitución por problemas de salud.

Presidente del Grupo Nacional de Evaluadores Externos.

Presidente de los Tribunales Estatales de I Grado, de Ciudad de La Habana y Estatal Nacional.

Miembro de Honor de la Sociedad Cubana de Anestesiología y Reanimación.

Delegado de la SCAR ante la CLASA en numerosas Asambleas Generales y jefe de Delegación a otros foros.

Ostenta las medallas "XX Años por la Educación Cubana", "Comandante Manuel 'Piti' Fajardo", la de "Combatiente Internacionalista" y la medalla "Frank País", de Segundo Grado.

Falleció en la madrugada del 10 de septiembre de 2016.

Descanse en Paz, maestro.